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En la Casa Consistorial del M. I. Ayuntamiento de Auritz/Burguete siendo las 19,00 horas 
del día 11 de junio de 2024, se reunió el Ayuntamiento al objeto de celebrar sesión ordinaria 
con la asistencia de los Sras./es. Concejalas/es, Dª. Ana Azanza Burusco, D. José Irigaray 
Gil, Dª. Andrea Juandeaburre Serna y D. Eder Martínez de Miguel, bajo la presidencia del 
alcalde D. Unai Irigaray Osés, actuando como Secretaria de la Corporación Doña Marisol 
Ezcurra Irure. 

1.- APROBACIÓN DE ACTAS DE SESIÓN DE 16 DE ABRIL Y 14 DE MAYO DE 
2024 
La Corporación acuerda por unanimidad, aprobar las actas de sesión de 16 de abril y de 14 
de mayo de 2024. 
 
2.- CONOCIMIENTO DE RESOLUCIONES DE ALCALDÍA EMITIDAS DESDE 
13 DE ABRIL HASTA EL 7 DE JUNIO DE 2024. 
Informa el alcalde Sr. Irigaray Oses, del contenido de las Resoluciones de Alcaldía desde 
el 13 de abril hasta el 7 de junio de 2024, que constan en el expediente de la sesión, dándose 
los miembros de la Corporación por enterados. 

3.- APROBACIÓN CONVENIO ENTRE AYUNTAMIENTO Y CEDERNA-
GARALUR PARA SU INCLUSIÓN EN EL PLAN DE SOSTENIBILIDAD 
TURÍSTICA EN DESTINO DEL PIRINEO 2023-2025, FINANCIADO POR LA 
UNION EUROPEA - NEXT GENERATION EU. 
Toma la palabra el alcalde Sr. Irigaray Oses que informa que respecto a la obra de la 
envolvente de la Casa de Cultura de Auritz/Burguete, procede, de acuerdo con las 
decisiones adoptadas hasta la fecha, aprobar por el pleno el convenio entre el Ayuntamiento 
de Auritz/Burguete y la asociación Cederna-Garalur con el fin de incluir el proyecto en el 
Plan de Sostenibilidad Turística en Destino del Pirineo 2023-2025, financiado por la Unión 
Europea-Next Generation EU. Así mismo, informa que respecto a la etiqueta climática ha 
habido un cambio pasando de la etiqueta 026 bis, difícilmente de conseguir pues exige una 
mejora del 30% de la eficiencia energética a la etiqueta climática 026, que exige una mejora 
en la eficiencia energética cuyo objetivo se consigue con el proyecto a ejecutar, habiendo 
dado traslado de dicha modificación al arquitecto redactor del proyecto. 
  
A la vista de lo cual y leído el mismo, la Corporación aprueba por unanimidad el siguiente 
ACUERDO cuyo texto íntegro se transcribe a continuación:  
 
APROBACIÓN DE LA FIRMA DE CONVENIO ENTRE EL AYUNTAMIENTO DE 
AURITZ/BURGUETE Y LA ASOCIACION CEDERNA-GARALUR PARA SU INCLUSIÓN 
EN EL PLAN DE SOSTENIBILIDAD TURÍSTICA EN DESTINO DEL PIRINEO 2023-
2025, FINANCIADO POR LA UNION EUROPEA - NEXT GENERATION EU.  
La Corporación Municipal por unanimidad de los Concejales asistentes que constituyen la 
mayoría absoluta de los miembros de la Corporación Municipal, ACUERDA: 
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PRIMERO. - Aprobar la firma de convenio entre el Ayuntamiento de Auritz/Burguete y la 
Asociación Cederna-Garalur para su inclusión en el PLAN DE SOSTENIBILIDAD 
TURÍSTICA EN DESTINO DEL PIRINEO 2023-2025. 
 
SEGUNDO. - Facultar al Sr Alcalde, o quien legalmente le sustituya, para que firme el 
correspondiente convenio y realizar las gestiones necesarias a estos efectos. 
  
TERCERO. - Dar traslado del presente Acuerdo a la Asociación Cederna Garalur. 
 
4.- RATIFICACION RESOLUCION ADJUDICACION HUERTA COMUNAL.  
Se acuerda con la abstención del concejal Sr. Martinez De Miguel, ratificar la resolución 
nº 76 de 20 de mayo de 2024, por la que se concede el aprovechamiento de huerta comunal 
nº 10 en el paraje de Maiorlategia a Eder Martinez de Miguel. 
 
5.- CONVOCATORIA DIRIGIDA A ENTIDADES LOCALES PARA ACCIONES 
VINCULADAS AL PLAN DEL PIRINEO. 
Toma la palabra el alcalde Sr. Irigaray Oses que publicada por el Departamento de 
Cohesión Territorial la convocatoria dirigida a Entidades Locales para acciones vinculadas 
al Plan del Pirineo, que subvenciona el 80% de los proyectos que las entidades locales 
presenten individualmente, propone solicitar ayuda para la redacción del proyecto tanto de 
las viviendas como de la cubierta del edificio de la escuela de Auritz/Burguete.  
Debatido el asunto la Corporación acuerda por unanimidad, solicitar la ayuda para la 
redacción del proyecto tanto de las viviendas como de la cubierta del edificio de la escuela 
de Aurit/Burguete, encargando la redacción del mismo al arquitecto Eduardo Echavarri. 
En relación con estas ayudas, el alcalde Sr. Irigaray Oses informa que el Ayuntamiento de 
Orreaga/Roncesvalles junto con el Concejo de Mezkiritz (Valle de Erro), va a presentar 
nuevamente proyecto colaborativo “Hogares conectados”, se trata de un proyecto del que 
se benefician todas las entidades locales de la zona, por lo que la parte no subvencionada 
que en este caso por ser proyecto colaborativo es del 10% debe ser asumido 
proporcionalmente a su número de habitantes por dichas entidades locales.  
La corporación por unanimidad acuerda asumir la parte de gasto que le corresponda del 
mencionado 10%.    
 
6.- SOLICITUD AYUDAS INFRAESTRUCTURAS GANADERAS 2024-2025 
APROBACIÓN GASTO. 
Seguidamente, el alcalde Sr. Irigaray Oses, informa también de la nueva convocatoria de 
ayudas, publicada en el BON, de infraestructuras ganaderas 2024-2025, proponiendo 
ratificar la adjudicación de la redacción del proyecto a Ekilan Ingenieros y ratificación de 
las actuaciones solicitadas que han sido las siguientes: 
Ejecución de cierres en Azkenerreka, Margaritasaro, Jauregiaroztegi y refuerzo del de 
Mendiaundi-Menditxipi con un coste de ejecución por contrata de 33.058,27 €, a los que 
hay que sumar 3.636,42 € de honorarios por redacción de proyecto y dirección de obra, 
todo ello IVA incluido.   
Se acuerda por unanimidad: 
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1º.- Aprobar el gasto derivado del proyecto de infraestructuras ganaderas 2024-2025 
2º.- Ratificar las ayudas solicitadas, con la redacción del proyecto a Ekilan y la ejecución 
de cierres en Azkenerreka, Margaritasaro, Jauregiaroztegi y refuerzo del de Mendiaundi-
Menditxipi, dejando para más adelante la ejecución del camino de Soroluzea.  
 
7.- APROBACION AYUDAS ENVEJECIMIENTO ACTIVO (PARQUE 
INTERGENERACIONAL). 
Toma la palabra el alcalde Sr. Irigaray Oses que informando de que ya se han iniciado las 
obras del proyecto del parque intergeneracional, informa a su vez de que ha salido publicada 
una convocatoria de subvenciones a Entidades Locales para acciones innovadoras en 
materia de urbanismo mediante la elaboración de documentos y/o actuaciones en espacios 
públicos en el año 2024, a la que se puede acceder a pesar de haber iniciado las obras, 
proponiendo solicitar la ayuda, presentando la memoria redactada por el arquitecto 
Fernando Martínez Martínez.   
La Corporación acuerda por unanimidad acogerse a la convocatoria de subvenciones a 
Entidades Locales para acciones innovadoras en materia de urbanismo mediante la 
elaboración de documentos y/o actuaciones en espacios públicos en el año 2024 
presentando la memoria elaborada por el arquitecto Fernando Martínez Martínez. 
 
8.- APROBACIÓN PROYECTO MEJORA EFICIENCIA ENERGETICA BAR 
FRONTÓN. 
Toma la palabra el alcalde Sr. Irigaray Oses, que informa que en la misma línea del PSTD, 
han salido una ayuda financiada con fondos Next Generation para ejecución de actuaciones 
ligadas al Camino de Santiago (ACD Camino Santiago), en locales de uso turístico de 
titularidad pública y relacionadas con la eficiencia energética, proponiendo presentar una 
memoria para la rehabilitación del bar del frontón, con cambio de ventanas, veluxes de la 
cocina, estufa de peles etc. y encargando la misma a Eduardo Echeverri  
La Corporación aceptando la propuesta acuerda por unanimidad encargar la memoria a 
Eduardo Echeverri y solicitar las ayudas    
 
9.- APROBACION CONVENIO ASOCIACION IRATI-ORREAGA. 
El alcalde Sr. Irigaray Oses informa que hace dos meses se mantuvo una reunión convocada 
por la Asociación de turismo rural Irati-Orreaga, esta Asociación de turismo rural Irati-
Orreaga, agrupa a empresas y personas autónomas radicados en los valles de Arce, Erro, 
Aezkoa, y los pueblos Luzaide/Valcarlos, Auritz/Burguete y Oroz-Betelu. La reunión tenía 
como objetivo involucrar a las entidades locales para mediante la firma de un convenio, 
colaborar entre las administraciones públicas y la iniciativa privada con el fin de realizar 
acciones de promoción y comercialización turísticas de la zona, así como canalizar los 
asuntos mutuos de interés entre sus personas socias y entidades públicas y privadas, todo 
ello unido a una aportación económica anual en función de la población de cada municipio. 
El convenio tras algún cambio realizado es el enviado para el expediente de la sesión y en 
él se propone un periodo de duración en principio de dos años y una cuota anual de 3 euros 
por persona empadronada, teniendo como objetivo regular la colaboración del 
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Ayuntamiento de Burguete con la Asociación de turismo rural Irati-Orreaga para 
colaboración en el diseño de estrategias turísticas, asesoramiento en materia turismo, 
hostelería, comercio y producto local, así como la promoción de productos turísticos y 
actividades vinculadas a dicha actividad. El alcalde Sr. Irigaray Oses, propone firmar el 
convenio para un año y ver entre tanto que respuesta real se da a la población, así como que 
el representante del ayuntamiento sea el concejal Sr. Martínez, la concejala Sra. Azanza 
que está de acuerdo con ello, espera que se vea que las mejoras que se hacen en los 
auzolanes no solo son para los ganaderos sino que también son para el sector turístico. 

A la vista de lo cual, se acuerda por unanimidad aprobar lo siguiente: 

1º.-  

CONVENIO DE COLABORACIÓN ENTRE EL AYUNTAMIENTO DE  
AURITZ/BURGUETE Y LA ASOCIACIÓN DE TURISMO RURAL IRATI ORREAGA 

REUNIDOS 

De una parte, alcalde del Ayuntamiento de Auritz/Burguete que interviene por 
razón de su cargo, en nombre y representación del citado Ayuntamiento, en el ejercicio de 
las atribuciones que le confiere la legislación vigente. 

Se encuentra expresamente facultado / facultada para la formalización del presente 
Convenio, mediante acuerdo del Ayuntamiento Pleno, en sesión de fecha 11 de junio de 
2024  

Y, de otra, D. Joseba Martínez Rey, presidente de la Asociación de turismo rural 
Irati-Orreaga, con C.I.F. G-31412729, en nombre y representación de la misma. 

Se encuentra presente la secretaría del Ayuntamiento, a los efectos de ejercer la fe pública 
prevista en el artículo 92.bis.1.a) de la Ley 7/1985, de 2 de abril, Reguladora de las Bases 
de Régimen Local -LRBRL-, y artículo 239 de la Ley Foral 6/1990, de Administración 
Local de Navarra. 

EXPONEN 

 I. Que la Asociación de turismo rural Irati Orreaga, agrupa a empresas y personas 
autónomas radicados en los Valles de Arce, Erro, Aezkoa, y los pueblos Luzaide, Auritz y 
Oroz-Betelu. Teniendo entre sus fines, aunar esfuerzos y colaboración entre las 
Administraciones Públicas y la iniciativa privada que permita realizar acciones de 
promoción y comercialización turísticas del Valle, así como canalizar los asuntos mutuos 
de interés entre sus personas socias y entidades públicas y privadas. 

II. Que el Ayuntamiento está interesado en impulsar todo tipo de relaciones con la 
Asociación de turismo rural Irati-Orreaga, para mejorar cuantos asuntos sean de interés 
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de las empresas y autónomos radicados en el los Valles de Arce, Erro, Aezkoa, y los pueblos 
de Luzaide, Auritz y Oroz-Betelu. 

 

 

CONVIENEN 

PRIMERO. - El Convenio tiene por objeto regular la colaboración del 
Ayuntamiento de Auritz/Burguete con la Asociación de turismo rural Irati-Orreaga para 
colaboración en el diseño de estrategias turísticas, asesoramiento en materia turismo, 
hostelería, comercio y producto local, así como la promoción de productos turísticos y 
actividades vinculadas a dicha actividad. 

 SEGUNDO. -  El Ayuntamiento de Auritz/Burguete concederá a la Asociación de 
turismo rural Irati Orreaga, para el año 2024, una aportación económica de 3€ por 
habitante censado, con cargo a la partida presupuestaria de 2024 pudiéndose renovar 
anualmente de acuerdo por ambas partes. 

 TERCERO. - Para la percepción de la aportación concedida, se presentará por la 
Asociación un balance de su actividad desarrollada en el ejercicio, presupuesto, nº de 
socios a fecha de 31 de diciembre y cuotas cobradas correspondientes a ese ejercicio 

 CUARTO. - El Ayuntamiento asignará a una persona de la corporación municipal 
para ser la persona responsable con la que contacte la Asociación. Para la planificación 
y realización de acciones objeto del presente Convenio. 

 QUINTO. - El Ayuntamiento considerará interlocutor privilegiado a la Asociación, 
informando y haciendo partícipe en los grupos de discusión que tengan incidencia en temas 
de turismo, restauración, producto local… dígase en todo aquello relacionado con el 
turismo y de las iniciativas y puesta en marcha de proyectos y espacios que se pretendan 
desarrollar. También en los marcos estratégicos que la entidad considere oportuno dentro 
de la actividad institucional propia. 

 SEXTO. - La Asociación de turismo rural Irati-Orreaga asume como socios los 
establecimientos de titularidad pública que el Ayuntamiento Auritz/Burguete        determine, 
dándoles visibilidad en la página web y en redes sociales propias de la Asociación. Estos 
establecimientos permanecerán activos siempre que la institución así lo convenga y es 
responsabilidad de la Asociación el trabajo de integración y difusión en redes. Las 
entidades decidirán qué personas representarán a los establecimientos en la asamblea, que 
lo harán de manera consultiva es decir con voz, pero sin voto. 

 SÉPTIMO. – La Asociación de turismo rural se compromete a realizar actividades 
que fomenten la economía circular y la puesta en valor del producto local en los valles y 
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pueblos implicados.  En toda la cartelería y difusión de las actividades se incluirá el 
distintivo de la institución. 

OCTAVO. – La Asociación se compromete a organizar actividades abiertas a todos los 
públicos. Incluso las formaciones o programas de cualificación serán abiertas para 
personas ajenas a la Asociación. Especificando el costo para cada una de ellas. 

NOVENO. - La entidad beneficiaria ha de cumplir todas las obligaciones establecidas por 
el Ayuntamiento y aquellas que, como beneficiaria de esta subvención le sean exigibles de 
conformidad con lo dispuesto en la legislación vigente: 

a) No estar incursa en ninguna de las prohibiciones para la obtención de la 
condición de beneficiario que establece artículo 13 de la Ley 38/2003, de 17 de noviembre, 
General de Subvenciones -LGS-. en su redacción dada por la Ley Orgánica 3/2015, de 30 
de marzo. A su vez, la asociación debe encontrarse al corriente de sus obligaciones 
tributarias y las derivadas de la Seguridad Social. El incumplimiento de cualquiera de 
estos apartados será motivo de la rescisión del convenio por parte de la entidad pública. 

b) Cumplir los objetivos señalados en la cláusula primera, objeto de la 
subvención, y acreditarlo mediante la pertinente cuenta justificativa de la manera que a 
continuación se dirá. 

c) Comunicar al Ayuntamiento en un plazo de un mes cambios de junta en el 
seno de la Asociación, así como sus nuevos representantes y presidencia. 

d) Someterse a las actuaciones de comprobación y seguimiento de la actividad 
y de control financiero que puedan realizar los correspondientes Servicios Municipales. 

 DÉCIMO. - Tiene la condición de Órgano Gestor de esta subvención el Servicio de 
Secretaría/Intervención por lo que cualquier trámite relacionado con la subvención que se 
concede; seguimiento, justificación y comprobación se ha de realizar a través del mismo.  

UNDÉCIMO. - Para todo lo no previsto en este Convenio, se aplicará la Ley 38/2003, de 
17 de noviembre, General de Subvenciones -LGS-, el Real Decreto 887/2006, de 21 de 
julio, por el que se aprueba el Reglamento de la Ley 38/2003, de 17 de noviembre, General 
de Subvenciones -RLGS-, así como el resto de legislación de régimen local reguladora de 
las subvenciones públicas y del procedimiento administrativo. 

Y para que conste, y en prueba de conformidad del contenido del presente Convenio, ambas 
partes firman este documento, en dos ejemplares y a un solo efecto, en el lugar y en la 
fecha indicadas en el encabezamiento.” 

2º.- Nombrar al concejal Eder Martínez De Miguel, responsable del Ayuntamiento de 
Auritz/Burguete con la Asociación Irati-Orreaga 
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3º.- Trasladar a la Asociación Irati-Orreaga, el acuerdo adoptado para su conocimiento y 
efectos oportunos.   

10.- APROBACIÓN CONTINUIDAD PROYECTO TEJIENDO LA DESPENSA 
2024. 

Toma la palabra el alcalde Sr. Irigaray Osés explicando lo fundamental del proyecto que 
tiene como objeto el consumo responsable y de producto local. Comenta que es un proyecto 
de comarca liderado por Cederna/Garalur y propone continuar adheridos al proyecto 
contribuyendo con una aportación 136,84 €. 

La Corporación acuerda por unanimidad continuar adheridos al proyecto Tejiendo la 
Despensa aportando 136,84 €. 
 
Fuera del orden del día el alcalde Sr. Irigaray Oses propone aprobar el convenio con 
el Colegio de Farmacéuticos.  
Toma la palabra el alcalde Sr. Irigaray Osés explicando los términos del mismo y el objetivo 
fundamental que es un control en personas mayores del uso correcto de medicamentos. 
Añade que lo ha estado comentando los resultados del año pasado con la farmacéutica Irati 
Alduntzin y son positivos para la población. 
La Corporación aceptando por unanimidad tratar el tema lo aprueba del mismo modo. 
 
 
11.- INFORMACIÓN VARIA. 
Toma la palabra el alcalde Sr. Irigaray Oses que informa los siguientes temas. 

Auzolan 
Que el pasado 27 de abril se llevó a cabo el auzolan en el que participaron 42 personas. 
Debido a las malas condiciones climatológicas y el alto volumen de trabajo que había que 
realizar, se volvió a convocar a los vecinos y vecinas el día 11 de mayo y participaron 35 
personas. Los trabajos realizados fueron los siguientes: bacheo de caminos, retirada de 
tubex y limpieza de los cauces de los ríos. 
La Corporación se da por enterada. 
Marca de ganado 
Que el pasado 18 de mayo se celebró la tradicional marca de ganado, que se marcaron 
200UGMs y que ya pastan en el comunal del pueblo; Antsobi, Atalozti, Menditxuri, 
Xuringoa y Lindus.  
La Corporación se da por enterada 
Asamblea del Pirineo 
Que el pasado 15 de mayo se celebró en la casa cultura de esta villa la asamblea del Pirineo 
que contó con la presencia del Consejero de Cohesión territorial. representantes de los 
grupos parlamentarios y representantes de la Mesa del Pirineo. Se constató la falta de 
colaboración entre el Gobierno y el territorio e informo que desde la mesa se va a trabajar 
por seguir actuando conforme al Plan del Pirineo; exigiendo al Gobierno que desarrolle los 
compromisos adquiridos en dicho plan, participe de una cogobernanza real y no de postureo 
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con las entidades del territorio y elabore una ley de despoblación en la que se integren las 
reclamaciones del Pirineo. 
La Corporación se da por enterada 
Reunión con el Director General de Despoblación y Administración Local 
Que el pasado 25 de abril se celebró en este Ayuntamiento una reunión con el Director 
General, el señor Rodríguez, en la que se trabajó el tema de las viviendas de los maestros 
y se estudiaron las diferentes posibilidades que presentan dichas viviendas para ponerlas a 
disposición de la ciudadanía. Dada la urgencia del tema y vista la falta de colaboración por 
parte de la administración, se comenzará a trabajar por cuenta propia en dichas viviendas.  
La Corporación se da por enterada 
Reunión con el Director General de Obras Públicas 
Que el pasado día 23 de mayo, los concejales Irigaray Gil y Martínez de Miguel y él mismo 
nos reunimos con el Director General de Obras Públicas para trasladarle el problema del 
tráfico en la vía principal de la villa. Tras la reunión dos técnicos de carreteras visitaron la 
villa y se acordó la instalación de dos guardias dormidos, a la entrada y salidas. Se ha 
realizado la solicitud formal para la instalación de los mismos y estamos a la espera de la 
autorización por parte de los técnicos del departamento.  
La Corporación se da por enterada 
Puente Soroluzea 
Que hace unos días tuvimos la visita de técnicos de la CHE, Medio Ambiente del Gobierno 
de Navarra y los monteros con el objetivo de dar una solución al problema que han generado 
los bloques de hormigón que se instalaron como alternativa al puente de Soroluzea. Se 
acordó, con el visto bueno de los tres técnicos mencionados, marcar dos alerces y hacer un 
paso con los alerces de un lado al otro de las cotas más altas de la ribera del río. Se va a 
solicitar a Fermín Izco una memoria en la que se refleje esta información para poder 
presentarla a la CHE y al Gobierno Foral. 
La Corporación se da por enterada 
Fiestas de San Juan 
Que el próximo día 21 darán comienzo las fiestas patronales de la villa y que tras reunirse 
con la juventud que está organizándolas se autorizará la habitual barraca gestionada por la 
juventud con el objetivo de recaudar dinero para la financiación de las fiestas y poder dar 
un servicio de bar, ya que la afluencia de visitantes es muy considerable las noches de 
viernes y sábado.  
Por otro lado, se ha recuperado la figura de los mayordomos y mayordomas, considerando 
ésta fundamental para el buen desarrollo de las fiestas.  
La Corporación se da por enterada. 
 
12.- RUEGOS Y PREGUNTAS. 
Toma la palabra el concejal Sr. Irigaray Gil informando de la reciente jubilación del 
arquitecto de la Institución Príncipe de Viana D. Javier Sancho Domingo, expone que 
estuvo muy involucrado en la elaboración del PEP (Plan Especial de Protección) surgido 
como consecuencia de la declaración de BIC del casco histórico. Quiere dejar constancia 
de un agradecimiento por su integridad y criterio como profesional y por su implicación y 
compromisoen la conservación del patrimonio edificado de la zona que comprende el BIC. 
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Por otro lado, informa que dada la premura de calendario, la visita a los yacimientos de 
Eslava y Liédena se organizará para otoño. 
 
Y no habiendo más asuntos que tratar, siendo las 20:15 h. del mismo día, se levanta la 
sesión, de lo que doy fe. 
 

Aurizko Udaletxean, 2024ko ekainaren 11n, 19:00etan, Udala bildu zen bilkura arrunta 
egiteko. Bertaratuak: Ana Azanza Burusco, José Irigaray Gil, Andrea Juandeaburre Serna 
eta Eder Martínez de Miguel zinegotziak, bilkura buru alkatea, Unai Irigaray Oses izan zen 
eta idazkaria, udalbatzarena, Marisol Ezcurra Irure.  

1.- 2024ko APIRILAREN 16ko ETA MAIATZAREN 14ko BILKUREN AKTEN 
ONESPENA 
Udalbatzak erabaki du aho batez 2024ko apirilaren 16ko eta maiatzaren 14ko bilkuren 
aktak onartzea. 
 
2.- 2024ko APIRILAREN 13tik EKAINAREN 7a ARTE ALKATEAK EMAN 
DITUEN EBAZPENEN INGURUKO INFORMAZIOA 
Irigaray Oses alkateak 2024ko apirilaren 13tik ekainaren 7ra eman dituen ebazpenen gaineko 
informazioa eman du, horiek bilkurako espedientean daude eta udalkide guztiak jakitun dira. 

3.- UDALAREN ETA CEDERNA-GARALURREN ARTEKO HITZARMENA 
ONARTZEA, 2023-2025 EPERAKO PIRINIOA HELMUGA TURISMO 
IRAUNKORTASUNERAKO PLANEAN SARTZEKO, EUROPAR BATASUNAK 
FINANTZATUTA - NEXT GENERATION EU 
Irigaray Oses alkate jaunak hartu du hitza eta jakinarazi du Aurizko Kultur Etxearen 
inguratzailearen obrari dagokionez, Aurizko Udalaren eta Cederna-Garalur elkartearen 
arteko hitzarmena onartu behar dela, orain arte hartutako erabakiekin bat. Helburua da 
proiektua 2023-2025 Pirinioen Helmugako Jasangarritasun Turistikorako Planean sartzea, 
Europar Batasunak finantzatua (Next Generation EU). Era berean, jakinarazi du klima-
etiketari dagokionez aldaketa bat egon dela, 026 bis etiketatik (zaila da lortzea, energia-
eraginkortasuna % 30 hobetzea eskatzen baitu) 026 etiketa klimatikora pasatu baita. Etiketa 
horrek energia-eraginkortasuna hobetzea eskatzen du, eta helburua gauzatu beharreko 
proiektuarekin lortzen da. Aldaketa horren berri eman zaio proiektua idatzi duen 
arkitektoari. 
  
Horiek horrela, eta irakurri ondoren, Udalbatzak honako AKORDIO hau onetsi du aho 
batez. Hona hemen akordioaren testu osoa:  
 
UDALAREN ETA CEDERNA-GARALURREN ARTEKO HITZARMENA ONARTZEA, 
2023-2025 EPERAKO PIRINIOA HELMUGA TURISMO IRAUNKORTASUNERAKO 
PLANEAN SARTZEKO, EUROPAR BATASUNAK FINANTZATUTA - NEXT 
GENERATION EU  



10 
 

Udalbatzak, bertaratutako zinegotziek gehiengo osoa osatzen dutenez, aho batez, honako 
hau ERABAKI DU: 
 
LEHENENGO. - Udalaren eta Cederna-Garalurren arteko hitzarmena onartzea, 2023-
2025 EPERAKO PIRINIOA HELMUGA TURISMO IRAUNKORTASUNERAKO 
PLANEAN SARTZEKO 
 
BIGARREN: - Alkateari, edo legez ordezkatzen duenari, dagokion hitzarmena sinatzeko 
ahalmena ematea eta horretarako beharrezko gestioak egitea. 
  
HIRUGARREN: - Cederna Garalur Elkarteari erabaki honen berri ematea. 
 
4.- HERRI-BARATZEA ADJUDIKATZEKO EBAZPENA BERRESTEA  
Erabaki da, Martinez De Miguel zinegotzi jaunaren abstentzioarekin, 2024ko maiatzaren 
20ko 76. ebazpena berrestea; ebazpen horren bidez, Maiorlategiako alderdian dagoen 10. 
herri-baratzearen aprobetxamendua Eder Martinez de Miguel jaunari eman zitzaion. 
 
5.- TOKI ENTITATEENTZAKO DEIALDIA, PIRINIOETAKO PLANARI 
LOTUTAKO EKINTZETARAKO 
Irigaray Oses alkateak hartu du hitza. Lurralde Kohesiorako Departamentuak toki entitateei 
zuzendutako deialdia argitaratu du Pirinioetako Planari lotutako ekintzetarako. Toki 
entitateek banaka aurkezten dituzten proiektuen %80 diruz laguntzen du. Horregatik, 
laguntza eskatzea proposatu du, Aurizko eskolako etxebizitzen eta eraikinaren estalkiaren 
proiektua idazteko.  
Gaia eztabaidatu ondoren, Udalbatzak aho batez erabaki du Aurizko eskolako 
etxebizitzaren eta eraikinaren estalkiaren proiektua idazteko laguntza eskatzea, eta Eduardo 
Echeverri arkitektoari eskatu dio proiektua idazteko. 
Laguntza horiei dagokienez, Irigaray Oses alkate jaunak jakinarazi du Orreagako Udalak, 
Mezkiritzeko Kontzejuarekin batera (Erroibar), “Etxe konektatuak” lankidetza-proiektua 
aurkeztuko duela berriro. Proiektu horren onuradun dira inguruko toki-erakunde guztiak, 
eta, beraz, diruz lagundu gabeko zatia (kasu honetan, tokiko biztanleen % 10) proiektu 
kolaboratiboa da.  
Udalbatzak erabaki du aho batez %10eko gastutik dagokion zatia ordaintzea.    
 
6.- ABELTZAINTZA AZPIEGITUREN DIRULAGUNTZA ESKAERA 2024-2025 
GASTUAREN ONARPENA 
Jarraian, Irigaray Oses alkate jaunak, NAOn argitaratutako 2024-2025 abeltzaintzako 
azpiegituren laguntzen deialdi berriaren berri eman du. Proiektuaren idazketaren esleipena 
Ekilan Ingenieros enpresari esleitzea eta eskatutako jarduerak berrestea proposatu du. 
Hauek dira eskatutako jarduerak: 
Itxiturak egitea Azkenerrekan, Margaritasaron eta Jauregiaroztegin  eta Mendiaundi-
Menditxipikoa itxitura sendotzea. Horren guztiaren exekuzio kontrata 33.058,27 € da eta 
horri proiektuaren idazketari eta zuzendaritza lanari dagozkion 3.636,42 € gehitu behar 
zaizkio, guztia BEZ barne.   
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Aho batez erabaki da: 
1.- Abelzaintza azpiegituren 2024-2025 proiektuaren gastua onartzea 
2.- Eskatutako laguntzak berrestea, Ekilanek proiektua idatziz eta Azkenerreka, 
Margaritasaro eta Jauregiaroztegiko itxiturak eta Mendiaundi-Menditxipikoa sendotuz, 
Soroluzeako bidea egitea gerorako utziz  
 
7.- ZAHARTZE AKTIBOAREN DIRULAGUNTZAK ONARTZEA 
(BELAUNALDIEN ARTEKO PARKEA) 
Irigaray Oses alkate jaunak hartu du hitza. Jakinarazi duenez, belaunaldi arteko parkearen 
proiektuko obrak hasi dira dagoeneko, eta toki erakundeei diru-laguntzak emateko deialdi 
bat argitaratu da, 2024an hirigintzako ekintza berritzaileak gauzatzeko espazio publikoetan 
dokumentuak eta/edo jarduerak eginez. Nahiz eta obrak hasita egon, deialdi honetara jo 
daiteke, beraz, laguntza eskatzea proposatzen du, Fernando Martínez Martínez arkitektoak 
idatzitako memoria aurkeztuz.   
Udalbatzak aho batez erabaki du toki-erakundeei diru-laguntzak emateko deialdiari heltzea, 
hirigintzako ekintza berritzaileetarako, espazio publikoetan dokumentuak eta/edo jarduerak 
eginez, 2024. urtean, Fernando Martínez Martínez arkitektoak egindako memoria 
aurkeztuz. 
 
8.- FRONTOIKKO TABERNAKO ENERGIA ERAGINKORTASUNA 
HOBETZEKO PROIEKTUA ONARTZEA 
Irigaray Oses alkate jaunak hartu du hitza, eta jakinarazi du PSTDren ildo beretik, Next 
Generation funtsekin finantzatutako laguntza bat atera dela, Donejakue Bideari (ACD 
Donejakue Bidea) lotutako jarduerak gauzatzeko, titulartasun publikoko erabilera 
turistikoko lokaletan eta energia-eraginkortasunarekin lotutakoetan. Frontoiko taberna 
birgaitzeko memoria bat aurkeztea proposatu du, leihoak aldatzea, sukaldeko veluxeak, 
peletezko berogailua eta abar. eta Eduardo Echeverriri enkargatzea  
Udalbatzak proposamena onartu du eta erabaki du aho batez Eduardo Echeverriri memoria 
egitea eskatzea eta dirulaguntza izapidetzea.    
 
9.- IRATI-ORREAGA ELKARTEAREKIN HITZARMENA ONARTZEA 
Irigaray Oses alkate jaunak jakinarazi duenez, duela bi hilabete bilera bat izan zuten, Irati-
Orreaga landa turismoko elkarteak deituta. Elkarte honek Artzibarko, Erroibarko, 
Aezkoako, Luzaideko, Aurizko eta Orotz-Beteluko enpresak eta pertsona autonomoak 
biltzen ditu. Bileraren helburua zen tokiko erakundeak inplikatzea, hitzarmen bat sinatuz, 
administrazio publikoen eta ekimen pribatuaren artean lankidetzan aritzeko, eskualdeko 
turismoa sustatzeko eta merkaturatzeko ekintzak egiteko, bai eta bazkideen eta erakunde 
publiko eta pribatuen artean elkarri interesatzen zaizkion gaiak bideratzeko ere, hori guztia 
udalerri bakoitzeko biztanleriaren araberako urteko ekarpen ekonomiko bati lotuta. 
Aldaketaren bat egin ondoren, hitzarmena bilkuraren espedienterako bidalitakoa da. 
Bertan, hasiera batean, bi urteko iraupena eta 3 euroko urteko kuota proposatzen dira 
erroldatutako pertsona bakoitzeko. Helburua Aurizko Udalaren eta Irati-Orreaga Landa 
Turismo Elkartearen arteko lankidetza arautzea da, turismo-estrategiak diseinatzeko, 
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turismoari, ostalaritzari, merkataritzari eta tokiko produktuari lotutako aholkularitza 
emateko eta turismo-jarduerak sustatzeko. Irigaray Oses alkateak urtebeterako hitzarmena 
sinatzea proposatu du, eta, bien bitartean, herritarrei benetako erantzuna ematea. Halaber, 
Udaleko ordezkaria Martínez zinegotzi jauna, zinegotzi andrea, izatea proposatu du. 
Azanza zinegotzia ados dago horrekin, eta espero du ikustea auzolanetan egiten diren 
hobekuntzak abeltzainentzat ez ezik, turismoaren sektorearentzat ere badirela 

Horiek horrela, aho batez erabaki da: 

1º.-  

AURIZKO UDALAREN ETA IRATI-ORREAGA LANDA TURISMOAREN 
ELKARTEAREN ARTEKO LANKIDETZA HITZARMENA 

BILDURIK: 

Alde batetik, Aurizko Udaleko alkatea, udal horren izenean eta hura ordezkatuz 
parte hartzen duena, indarreko legeriak ematen dizkion eskumenak erabiliz. 

Berariaz ahalmena du hitzarmen hau formalizatzeko, Udalaren Osoko Bilkuraren 2024ko 
ekainaren 11ko erabakiaren bidez.  

Eta bestetik, Joseba Martinez Rey, Irati-Orreaga landa turismo Elkarteko burua, 
IFZ G-31412729 duenak, haren izenean eta hura ordezkatuz. 

Udaleko idazkaria bertan da, Toki Araubidearen Oinarriak arautzen dituen apirilaren 2ko 
7/1985 Legearen (TAOL) 1.a) artikuluan eta Nafarroako Toki Administrazioari buruzko 
6/1990 Foru Legearen 239. artikuluan aurreikusitako fede publikoa erabiltzeko. 

ADIERAZTEN DUTE: 

 Irati Orreaga Landa Turismoko Elkarteak Artzibar, Erroibar, Aezkoa eta Luzaide, 
Auritz eta Oroz-Betelu herrietako enpresak eta pertsona autonomoak biltzen ditu. Bere 
helburuen artean, Administrazio Publikoen eta ekimen pribatuaren arteko lankidetza eta 
ahaleginak batzea dago, Ibarreko turismoa sustatzeko eta merkaturatzeko ekintzak egin 
ahal izateko, bai eta bazkideen eta erakunde publiko eta pribatuen artean elkarri 
interesatzen zaizkion gaiak bideratzeko ere. 

II Udalak era guztietako harremanak sustatu nahi ditu Irati-Orreaga Landa 
Turismoko Elkartearekin, Artzibar, Erroibar, Aezkoa eta Luzaide, Auritz eta Oroz-Beteluko 
herrietako enpresa eta autonomoen interesekoak diren gai guztiak hobetzeko. 

ADOSTU DUTE 

LEHENENGO. - Hitzarmenaren xedea da Aurizko Udalaren eta Irati-Orreaga 
Landa Turismo Elkartearen arteko lankidetza arautzea, turismo-estrategiak diseinatzeko, 
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turismoari, ostalaritzari, merkataritzari eta tokiko produktuari buruzko aholkularitza 
emateko, bai eta turismo-produktuak eta horri lotutako jarduerak sustatzeko ere. 

 BIGARREN: -  Aurizko Udalak erroldatutako biztanle bakoitzeko 3 euroko ekarpen 
ekonomikoa emango dio Irati Orreaga landa-turismoko elkarteari 2024. urterako, 2024ko 
aurrekontu-partidaren kargura, eta urtero berritu ahal izango da bi aldeek hala adosten 
badute. 

 HIRUGARREN: - Emandako ekarpena jasotzeko, Elkarteak honako hauek 
aurkeztuko ditu: ekitaldian garatutako jardueraren balantzea, aurrekontua, abenduaren 
31ko bazkide-kopurua eta ekitaldi horri dagozkion kuota kobratuak. 

 LAUGARREN: - Udalak udalbatzako pertsona bat izendatuko du Elkartearekin 
harremanetan jartzeko pertsona arduraduna izan dadin Hitzarmen honen xede diren 
ekintzak planifikatu eta egiteko. 

 BOSGARREN: - Udalak lehentasunezko solaskidetzat hartuko du Elkartea, eta 
informazioa eta parte-hartzea emango du turismoarekin, jatetxeekin, tokiko produktuekin 
eta abarrekin zerikusia duten gaietan eragina duten eztabaida-taldeetan, bai eta garatu 
nahi diren proiektu eta espazioekin zerikusia duen guztian ere. Baita erakundeak bere 
jarduera instituzionalaren barruan egokitzat jotzen dituen esparru estrategikoetan ere. 

 SEIGARREN: - Irati-Orreaga Landa Turismo Elkarteak bazkide gisa hartzen ditu 
Aurizko Udalak zehazten dituen titulartasun publikoko establezimenduak, eta 
ikusgarritasuna emanen die elkartearen webgunean eta sare sozialetan. Establezimendu 
horiek aktibo egongo dira erakundeak hala dioenean, eta Elkartearen ardura izango da 
sareetan integratzeko eta hedatzeko lana Erakundeek erabakiko dute zein pertsonak 
ordezkatuko dituzten establezimenduak asanbladan, eta horiek kontsulta moduan egingo 
dute, hau da, ahotsarekin baina botorik gabe. 

 ZAZPIGARREN: Landa-turismoko elkarteak konpromisoa hartzen du ekonomia 
zirkularra sustatzen duten jarduerak egiteko eta tokiko produktuari balioa emateko 
inplikatutako bailara eta herrietan. Jardueren karteletan eta zabalkundean erakundearen 
bereizgarria jasoko da. 

ZORTZIGARREN: Elkarteak konpromisoa hartu du adin guztietako jendearentzat irekiak 
izango diren jarduerak antolatzeko. Prestakuntza edo kualifikazio programak ere irekiak 
izango dira Elkartekoak ez diren pertsonentzat, bakoitzaren kostua zehaztuz 

BEDERATZIGARREN: - Erakunde onuradunak Udalak ezarritako betebehar guztiak bete 
beharko ditu, bai eta, dirulaguntza honen onuradun den aldetik, indarrean dagoen 
legeriaren arabera eska dakizkiokeen guztiak ere: 

a) Diru-laguntzei buruzko azaroaren 17ko 38/2003 Lege Orokorraren (GLL) 
13. artikuluan onuradun izateko ezarritako debekuetatik bat ere ez izatea. martxoaren 
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30eko 3/2015 Lege Organikoak emandako idazketan. Era berean, elkarteak egunean izan 
behar ditu bere zerga-betebeharrak eta Gizarte Segurantzatik eratorritakoak. Atal 
horietako edozein ez betetzeak erakunde publikoak hitzarmena deuseztatzea ekarriko du 

b) Diru-laguntzaren xede den lehen klausulan adierazitako helburuak betetzea 
eta justifikazio-kontu baten bidez egiaztatzea, ondoren adieraziko den moduan. 

c) Udalari hilabeteko epean jakinaraztea Elkartearen barruan gertatzen diren 
aldaketa guztiak, bai eta Elkartearen ordezkari berriak eta lehendakaria ere. 

d) Jardueraren egiaztapen eta jarraipenerako jarduketak eta kasuan kasuko 
udal zerbitzuek egin ditzaketen finantzen kontrolerako jarduketak onartzea. 

 HAMARGARREN. - Idazkaritza/Kontuhartzailetza Zerbitzua dirulaguntza honen Organo 
Kudeatzailea da, beraz, ematen den dirulaguntzarekin zerikusia duen edozein izapide 
(jarraipena, justifikazioa eta egiaztapena) haren bitartez egin behar da.  

HAMAIKAGARREN. - Hitzarmen honetan aurreikusten ez den guztiari dagokionez, Diru-
laguntzei buruzko azaroaren 17ko 38/2003 Lege Orokorra (LGS-), uztailaren 21eko 
887/2006 Errege Dekretua (Diru-laguntzei buruzko azaroaren 17ko 38/2003 Lege 
Orokorraren Erregelamendua (RLGS-) eta diru-laguntza publikoak arautzen dituen toki-
araubidearen gainerako legeria aplikatuko dira. 

Eta horrela jasota gera dadin, eta hitzarmen honen edukiarekin ados daudela erakusteko, 
bi aldeek agiri hau sinatzen dute, bi aletan eta ondorio bakarrerako, goiburuan 
adierazitako lekuan eta egunean. 

2.- Eder Martínez De Miguel zinegotzia Aurizko Udaleko arduradun izendatzea Irati-
Orreaga Elkartearen aurrean 

3.- Hartutako erabakia Irati-Orreaga Elkarteari jakinaraztea, jakinaren gainean egon dadin 
eta dagozkion ondorioak izan ditzan   

10.- JAKIAK EHUNTZEN 2024 PROIEKTUAREN JARRAIPENA ONARTZEA 

Irigaray Osés alkateak hartu du hitza eta kontsumo arduratsua eta tokiko produktua helburu 
dituen proiektuaren funtsezko alderdiak azaldu ditu. Cederna/Garalur buru duen 
eskualdeko proiektu bat dela esan du, eta proiektura atxikita jarraitzea proposatu du, 136,84 
€-ko ekarpena eginez. 

Udalbatzak erabaki du aho batez Jakiak Ehuntzen proiektuari atxikita jarraitzea 136,84 €-
ko ekarpena eginez. 
 
Gai zerrendatik kanpo Irigaray Oses alkateak Botikarien Lanbide Elkartearekin 
hitzarmena onartzea proposatu du  
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Irigaray Osés alkate jaunak hartu du hitza, eta azaldu ditu hitzarmenaren baldintzak eta 
helburu nagusia adineko pertsonen sendagaien erabilera zuzena kontrolatzea dela. Irati 
Alduntzin botikariarekin iazko emaitzak komentatzen aritu dela gaineratu du, eta 
herritarrentzat positiboak direla dio. 
Udalbatzak erabaki du aho batez gaiaz hitz egitea eta onartzea. 
 
 
11.- ASKOTARIKO INFORMAZIOA 
Irigaray Oses alkateak hitza hartu du eta honako informazioa eman du: 

Auzolana. 
Joan den apirilaren 27an egin zutela auzolana, eta 42 lagunek parte hartu zutela. Eguraldi 
txarra eta egin beharreko lan kopuru handia zela eta, maiatzaren 11n berriro deitu zituzten 
herritarrak, eta 35 lagunek parte hartu zuten. Hauek izan ziren egindako lanak: bideak 
zulatu, tubexak kendu eta ibaien ubideak garbitu 
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
Azienda marka 
Joan den maiatzaren 18an azienda marka egin zela eta 200 UGM markatu zituztela. Horiek 
guztiak herriko herri lur hauetan bazkatzen ari dira: Antsobi, Atalozti, Menditxuri, 
Xuringoa eta Lindus.  
Udalbatza jakitun da. 
Pirinioko Batzarra 
Joan den maiatzaren 15ean, Pirinioetako Batzarra egin zen herriko kultur etxean, eta bertan 
izan ziren Lurralde Kohesioko kontseilaria, talde parlamentarioetako ordezkariak eta 
Pirinioetako Mahaiko ordezkariak. Gobernuaren eta lurraldearen arteko elkarlan falta 
nabaritu zen. Mahaiak Pirinioetako Planaren arabera jokatzen jarraitzeko lan egingo du, eta 
Gobernuari eskatuko zaio plan horretan hartutako konpromisoak gara ditzala, benetako 
gobernantza batean parte har dezala, eta ez lurraldeko erakundeekin itxurakerian, eta 
despopulazio lege bat egin dezala, Pirinioetako erreklamazioak integratuz. 
Udalbatza jakitun da. 
Despopulazioko eta Tokiko Administrazioko Zuzendari Nagusiarekin izandako bilera 
Joan den apirilaren 25ean, Udal honetan bilera bat egin zen zuzendari nagusiarekin, 
Rodríguez jaunarekin. Bilera horretan, maisu-maistren etxebizitzen gaia landu zen, eta 
etxebizitza horiek herritarren eskura jartzeko dituzten aukerak aztertu ziren. Gaia presakoa 
denez, eta administrazioak ez duenez laguntzarik ematen, beren kontura hasiko dira lanean 
etxebizitza horietan.  
Udalbatza jakitun da. 
Herri Lanetako Zuzendari Nagusiarekin izandako bilera 
Joan den maiatzaren 23an, Irigaray Gil eta Martínez de Miguel zinegotziak eta bera Herri 
Lanen zuzendari nagusiarekin bildu ginen hiribilduko bide nagusiko trafikoaren arazoa 
helarazteko Bileraren ondoren, errepideetako bi teknikarik herria bisitatu zuten, eta bi 
guardia lokartu jartzea adostu zuten, sarreran eta irteeretan. Horiek instalatzeko eskaera 
formala egin da, eta saileko teknikarien baimenaren zain gaude.  
Udalbatza jakitun da. 
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Soroluzeko zubia 
Duela egun batzuk Ur Konfederazioko eta Nafarroako Gobernuko Ingurumeneko 
teknikarien eta mendizainen  bisita izan genuen, Soroluzeko zubiaren alternatiba gisa 
instalatu ziren hormigoizko blokeek sortu duten arazoari irtenbide bat emateko asmoz. 
Aipatutako hiru teknikarien oniritziarekin, bi alertze markatzea eta horiekin ibaiertzeko 
kota altuenean alde batetik bestera pasabide bat egitea adostu zen Fermin Izcori memoria 
egitea eskatuko zaio hori guztia bilduta, Ur Konfederazioari eta Nafarroako Gobernuari 
aurkezteko. 
Udalbatza jakitun da. 
San Juan festak 
Datorren 21ean herriko bestak hasiko dira, eta horiek antolatzen ari diren gazteekin bildu 
ondoren, gazteek kudeatzen duten ohiko barraka baimenduko da, festak finantzatzeko dirua 
biltzeko eta taberna zerbitzua emateko helburuarekin, ostiral eta larunbat gauetan bisitari 
asko izaten baitira.  
Bestalde, maiordomoen figura berreskuratu da, bestak behar bezala garatzeko funtsezkoak 
direla iritzita.  
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
 
12.- ESKAERAK ETA GALDERAK. 
Irigaray Gil zinegotzi jaunak hartu du hitza eta Vianako Printzea Erakundeko arkitekto 
Javier Sancho Domingo jaunak erretiroa hartu berri duela jakinarazi du. Bere esanetan, 
Babes Plan Bereziaren (BIC) sorreraren ondorioz, Babes Plan Berezia (PEP) prestatzen 
buru-belarri aritu zen. Bere esker ona adierazi nahi du profesional gisa duen osotasunagatik 
eta irizpideagatik, eta BPB osatzen duen eremuko ondare eraikiaren kontserbazioan izan 
duen inplikazio eta konpromisoagatik. 
Beste aldetik jakinarazi du egutegia dela eta, Eslaba eta Ledeako aztarnategien bisita 
larrazkenean egingo dela. 
 
Eta gai gehiagorik ez zegoenez gero, bilkurari bukaera eman zaio egun bereko 20:15ean, 
eta nik neuk akta idatzi eta fede eman dut. 
 

 

 


